

DAISEN-OKI National Park

指定:昭和11年2月1日 面積:35,353ha(陸域)、34,057.5ha(海域) 鳥取県、島根県、岡山県

大山

標高1,729m、中国地方最高峰の大山は、円錐形の火山の上に溶岩ドームが乗った火山。山頂部に続く北壁、南壁の急崖地の景観は荒々しい。

大 山隠岐国立公園は、中国地方最高峰の大山から蒜山一帯および三徳山一帯の山岳地帯、三瓶山、島根半島の海岸部、そして隠岐諸島の4つの地域から成り立っている。これらの地域は「国引き神話」を始めとした神話・信仰の舞台となっており、自然と結びついた文化や人々の生業が今に息づいている。

山地部は、火山地形、森林と草原など、多様な要素で構成され、それぞれに個性的な山岳景観を呈している。なかでも見る角度によって表情を変える大山は、標高800～1300m地帯に、西日本最大規模のブナ林が残る。また、大山は歴史上最古の神山として知られ、三徳山は山岳修行の聖地として知られている。

出雲大社が鎮座する島根半島の各地には、「国引き神話」を始めとする日本神話にまつわる名所旧跡が残る。

隠岐諸島は、ダイナミックな大地の活動により形成された島しょ景観や海岸景観が魅力だ。大地の成り立ちや離島独自の生態系、そこで育まってきた人の営みも評価され「ユネスコ世界ジオパーク」に認定されている。

大山隠岐国立公園

日本の起源が刻まれ、
神話や信仰と共に守られた山・島・海





牛突き

800年の歴史を持つ隠岐の牛突き。年3回行われる本場所以外に「観光牛突き」も行われており、こちらは勝負をつけず引き分けにする。

赤壁

知夫里島の西海岸にある、赤、黄、茶色などの色鮮やかな崖。約600万年前の火山の断面で50~200mほどの高さがある。

出雲大社本殿

大社造と呼ばれる日本最古の神社建築様式の神殿で国宝。現在の建物は1744年に造営されたもので高さが24mある。

大山のたいまつ行列

毎年6月最初の週末に行われる「大山夏山開き祭」の前夜祭として行われる。およそ2,000人がたいまつを掲げ参道を練り歩く。

国賀海岸

隠岐諸島西ノ島北西部に位置し、海の波の作用で発達する断崖絶壁である一方で、牛馬が放牧されている牧草地でもある。

船小屋

隱岐諸島、島後の都万湾に100mにわたり並んで建つ、木造平屋の船小屋。古きよき時代の漁村の風情を今に伝える建築物。

島根半島からの夕日

古代日本の政権の中心地である大和地方から見て、日が沈む地として認識されていな出雲地方。現在も夕刻への特別な思いが残る。

三瓶山

男三瓶山、女三瓶山などの6つの峰が火口を囲むように連なり、その中央には室ノ内池が薙にも2つの湖がある。

2億5千万年前からの大地の歴史が残るジオパーク



神話の時代から残る自然と人の営みの歴史



日本列島の形成を垣間見ることがで
きる地形や地質の価値が、世界レベル
で認められ、ユネスコ世界ジオパーク
にもなった。打ち寄せる波や火山の溶
岩が造った断崖、大小の島々が浮かぶ
景観など、悠久の歴史が刻んだ大地の
アートが海岸線の至る所に見られる。
また、この地形と日本海側の潮の満
ち引きを利用した「船小屋」が連なる
港や鎌倉時代に隠岐に流刑された後鳥
羽上皇を慰めるために始まった「牛突
き」など、本土にはない独自の文化や
歴史、人の営みが島々に息づいている。

た宮と伝わる。本殿は日本最古の神社建築様式で国宝。毎年旧暦の10月は、他の土地では神様が留守になるので「神無月」と呼ぶが、出雲では「神在月」と呼ぶ。全国の八百万の神たちが出雲に集結し、目に見えない様々な「縁」を結ぶ話し合いが行われる。

この地域では、「神」がとても身近な存在だ。古来日本人は、山や火などの自然を信仰し、森羅万象に「神」が宿ると考えてきた。その考え方は、自然との付き合い方や生活習慣に深く根付いている。大山隠岐国立公園は、日本人が持つ価値観、精神性に触れることができる国立公園なのだ。

世紀前半に編纂された『出雲國風土記』の「国引き神話」では、神様が国造りのために大陸や隱岐諸島から土地を引っ張つて出雲とつなげたときの縄を結んだ杭が、現在の大山や三瓶山になつたとする。登場する地はいずれも大山隠岐国立公園に位置し、公園区域全体が神話の舞台と言える。

大山・隠岐国立公園 人・自然のつながり

日本人の歴史観を育んできた
神話がつなぐ山、島、海

火山が連なる山岳部、日本海に突き出た島根半島、隠岐諸島から成る大山隠岐国立公園。大地の活動と日本の起源が刻まれた山・海・島で、神話と信仰と文化が育まれました。

